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（CNN）7 月 23 日引述十来
个匿名人士的消息称，美
国联邦调查局（FBI）发现
了“最令人震惊的事情之
一 ”：安 装 在 美 国 中 西 部
地 区 手 机 信 号 塔 上 的 华
为设备，能够捕获和扰乱
五 角 大 楼 的 高 度 限 制 性
通信，包括美国战略司令
部 用 于 监 督 核 武 库 的 通
信 。 据 称 所 谓 匿 名 人 士
都 是 美 国 现 任 或 前 任 国
家安全官员，其中一名前
FBI 官员说，“这将影响我
们 对 核 三 位 一 体 的 基 本
指挥和控制能力”。

够吓人吧！五角大楼
甚 至 核 指 挥 和 控 制 系 统
竟然在美国眼皮子底下，
受到华为设备的“重大威
胁 ”，而 且 还 是 发 生 在 美

国 政 府 已 经 对 华 为 公 司
进 行 极 限 打 压 和 排 斥 的
情 况 下 。 这 让 那 些 单 纯
的 容 易 听 信“ 中 国 威 胁
论”的美国人如何睡得着
觉？不得不说，美国国安
部 门 的 想 象 力 和 编 故 事
的能力，经过这几年渲染

“ 中 国 威 胁 论 ”的 实 践 锻
炼，有了很大的“提高”。
这次，他们拿出来的是一
个“ 恐 慌 级 别 ”最 高 的 剧
本。

有 人 会 问 ，五 角 大 楼
甚 至 美 国 核 指 挥 系 统 的
通 信 防 御 能 力 如 此 不 堪
吗 ？ 一 个 民 用 信 号 塔 设
备 对 其 轻 易 就 能 监 控 或
干 扰 ？ 美 国 每 年 8000 多
亿 美 元 的 国 防 预 算 都 花
到 哪 里 去 了 ？ 还 是 说 华
为 的 技 术 已 经 达 到 了 神

话 般 深 不 可 测 的 地 步 ？
如 果 具 备 基 本 专 业 知 识
的 话 ，还 自 然 会 想 到 ，民
用 基 站 的 频 率 、调 制 模
式 、覆 盖 范 围 、数 据 结 构
等等，和军用的不是零交
集吗？

几 个 问 题 问 下 来 ，马
上 就 会 发 现 CNN 的 这 个
报 道 是 多 么 荒 诞 不 经 。
然而，在一国最高政客公
开建议“向体内注射消毒
剂 ”来 杀 死 新 冠 肺 炎 病
毒 ，一 些 民 众 相 信 5G 基
站 传 播 新 冠 肺 炎 病 毒 而
去放火焚烧的社会里，很
多 违 背 常 识 的 谣 言 既 不
缺乏诞生的土壤，也不缺
乏 大 范 围 扩 散 的 条 件 。
而 一 旦 造 谣 传 谣 成 为 一
种日益常见的国家行为，
或者一种地缘政治手段，

其 破 坏 性 和 欺 骗 性 都 会
变 得 更 大 。 这 正 是 当 下
美 国 与 中 国“ 竞 争 ”的 惯
用套路。

就在 CNN 发出这篇报
道前两天，英国路透社也
发布“独家消息”称，拜登
政 府 正 对 使 用 华 为 设 备
的 基 站 能 否 获 取 美 国 军
事 基 地 和 导 弹 发 射 井 的
信 息 展 开 调 查 。 不 知 道
美 英 媒 体 和 情 报 机 构 在
说这些话的时候，自己有
没 有 先 笑 出 声 。 2018 年
后，美国政府对其境内的
华为业务，凡是能赶走的
都赶走了，凡是替换得动
的都替换了，如今尚在边
远地区使用的华为设备，
大多是 4G 甚至 3G 的老产
品。有专业人士称，有的
设备已使用 8 至 10 年，现

在才“发现使用华为设备
威胁核武库”，FBI 和 CNN
岂不是打了华盛顿的脸？

华盛顿围绕华为及所
谓“ 中 国 安 全 威 胁 ”的 谎
言已经编了好多年，到现
在 也 没 找 到 哪 怕 一 条 实
打实的证据，还要依赖新
谎来圆旧谎，这也证明美
国 的 谎 言 在 现 实 面 前 的
尴 尬 。 美 国 国 会 去 年 旨
在 帮 助 农 村 电 信 供 应 商
更 换 中 国 网 络 设 备 的 项
目进展不顺，拆换费用超
出预算 3 倍以上。今年年
初，美国几家大型航空公
司 还 曾 联 名 抵 制 本 土 5G
设备。“遇事不决，中国威
胁 ”，已 成 为 华 盛 顿 处 理
国 内 这 些 复 杂 矛 盾 和 分
歧的惯用伎俩，现在连干
扰 美 国“ 核 指 挥 系 统 ”这

样 的 大 帽 子 都 扣 上 来
了。问题是，“中国”还能
为 美 国 的 无 能“ 遮 羞 ”多
久？

值 得 注 意 的 是 ，这 种
业 内 人 一 看 就 是 胡 扯 的
消 息 ，大 多 都 是 匿 名 人
士 向 媒 体 放 风 出 来 的 。
可 想 而 知 ，他 们 知 道 是
谎 言 ，心 虚 才 不 敢 袒 露
真 面 目 。 但 是 ，这 些 反
智 主 义 的 无 稽 之 谈 ，却
在 美 西 方 舆 论 场 一 路 畅
通 ，很 少 遇 到 从 科 学 和
理 性 出 发 的 更 正 与 澄
清 。 当 反 华 在 美 国 逐 渐
成 为“ 政 治 正 确 ”的 时
候 ，蒙 昧 与 偏 执 正 在 占
领 华 盛 顿 的 高 地 。 这 是
集 体 的 倒 退 与 堕 落 ，不
禁令人遗憾。

来源：环球时报

新华社北京 7 月 25 日
电 中国国家主席习近平 7
月 25 日致电德劳帕迪·穆
尔穆，祝贺她就任印度共

和国总统。
习近平指出，中印两

国互为重要邻国。一个健
康稳定的中印关系符合中

印两国和两国人民根本利
益，也有利于本地区和世界
和平、稳定、发展。我高度
重视中印关系，愿同穆尔穆

总统一道努力，增进政治互
信，深化务实合作，妥善处
理分歧，推动中印关系沿着
正确轨道向前发展。

习近平向印度新任总统
德劳帕迪·穆尔穆致贺电

王毅出席纪念《南海各方行为宣言》
签署20周年研讨会开幕式并致辞

新 华 社 北 京 7 月 25
日 电 7 月 25 日 ，中 国 国
务 委 员 兼 外 长 王 毅 以 视
频 方 式 出 席 纪 念《 南 海
各 方 行 为 宣 言》签 署 20
周 年 研 讨 会 开 幕 式 并 致
辞。

王 毅 表 示 ，《南 海 各
方 行 为 宣 言 》是 中 国 与
东 盟 国 家 在 南 海 问 题 上
签 署 的 首 份 政 治 文 件 ，
确 立 了 各 方 处 理 南 海 问
题 的 基 本 原 则 和 共 同 规
范 。 20 年 来 ，我 们 恪 守
《宣 言》规 定 ，携 手 维 护
了 南 海 的 和 平 与 稳 定 ，
保 持 了 南 海 的 航 行 自 由
与 安 全 ；我 们 通 过《 宣
言》平 台 ，积 极 开 展 涉 海
对 话 合 作 ，实 现 了 众 多
领 域 的“ 早 期 收 获 ”；我
们 借 助《宣 言》框 架 ，巩
固 了 中 国 东 盟 政 治 互
信 ，推 动 了 中 国 东 盟 关
系蓬勃发展。

王 毅 说 ，《宣 言》的
签 署 及 落 实 的 成 功 实 践
带来一系列重要启示：一
是 南 海 和 平 稳 定 是 地 区
发 展 的 重 要 前 提 。 南 海
稳 ，则 地 区 国 家 受 益 ，南
海乱，则地区国家遭殃。
二 是 地 区 国 家 是 妥 处 南
海 问 题 的 真 正 主 人 。 中
国 与 东 盟 国 家 开 创 性 地

提出并推进双轨思路，不
仅有效管控了海上局势，
维护了南海的总体稳定，
也为共同保护、开发和利
用 南 海 提 供 了 良 好 基
础 。 三 是 东 亚 模 式 是 汇
聚 和 维 护 共 识 的 有 效 途
径 。 中 国 和 东 盟 国 家 始
终遵循相互尊重、重诺守
信的亚洲传统，摈弃你赢
我输的零和思维，弘扬合
作共赢的正和理念，彰显
了《宣 言》的 宝 贵 价 值 和
强大生命力。

王 毅 说 ，当 今 世 界 进
入新的动荡变革期，今天
的 南 海 也 并 非 风 平 浪
静 。 个 别 域 外 大 国 为 了
维护自身霸权，不断向本
地区加大力量投入，蓄意
扩 大 矛 盾 、挑 动 紧 张 ，危
害 沿 岸 国 正 当 权 益 和 海
上正常秩序。对此，中国
和 东 盟 国 家 应 当 明 确 我
们的态度：如为和平合作
而 来 ，我 们 欢 迎 ；如 为 捣
乱 破 坏 而 来 ，请 你 们 离
开！

王 毅 强 调 ，新 的 历 史
条 件 下 ，我 们 应 牢 记 初
心，继续坚定不移地维护
《宣 言》的 宗 旨 原 则 ，继
续 坚 定 不 移 地 践 行《 宣
言》的 规 范 主 张 ，继 续 将
解 决 南 海 问 题 的 主 动 权

和 主 导 权 掌 握 在 地 区 国
家自己手中，将南海真正
打造成和平之海、友谊之
海、合作之海。

一 要 持 续 守 好 和 平
底 线 。 坚 定 支 持 一 切 有
利 于 和 平 解 决 和 管 控 争
议的努力，旗帜鲜明地反
对 任 何 在 本 地 区 制 造 紧
张 、挑 动 对 抗 的 言 行 ，站
在 各 国 人 民 的 和 平 愿 望
一边，站在时代潮流的正
确一边。

二 要 持 续 推 进 对 话
协 商 。 不 断 完 善 双 多 边
涉海对话机制，以沟通增
互 信 ，以 协 商 促 安 全 ，走
出一条兼顾各方诉求、包
容 各 方 利 益 的 南 海 治 理
之路，共同实现南海的长
治久安。

三 要 持 续 深 化 海 上
合作。解放思想，勇于探
索，逐步建立和完善沿岸
国合作机制，积极推进科
研 、环 保 、搜 救 等 领 域 务
实合作，探讨资源共同开
发，更好造福于地区国家
和人民。

四 要 持 续 推 进“南 海
行 为 准 则 ”磋 商 。 以《宣
言》精 神 为 指 引 ，加 快 打
造《宣 言》的 加 强 版 和 升
级 版 ，早 日 达 成 有 效 、富
有 实 质 内 容 、符 合 包 括

《联 合 国 海 洋 法 公 约》在
内 的 国 际 法 的“ 准 则 ”，
为管控分歧、推进合作提
供 更 加 强 有 力 的 制 度 保
障。

王 毅 表 示 ，作 为 海 洋
大国，中国的现在与未来
都离不开海洋、离不开南
海 。 中 方 将 继 续 秉 持 亲
诚惠容的周边外交理念，
同东盟国家一道，做海洋
和平的维护者、海洋秩序
的建设者、海洋合作的推
动 者 、海 洋 发 展 的 贡 献
者 。 相 信 在 中 国 和 东 盟
国家的不懈努力下，南海
的 和 平 稳 定 将 得 到 更 为
有效的维护，海上对话合
作 的 积 极 势 头 将 更 可 持
续地向前发展，南海和本
地 区 的 未 来 必 将 更 加 美
好、更加光明。

纪 念《南 海 各 方 行 为
宣 言》签 署 20 周 年 研 讨
会 由 中 国 外 交 部 与 武 汉
大 学 、中 国 南 海 研 究 院
共 同 举 办 ，柬 埔 寨 副 首
相 贺 南 洪 、马 来 西 亚 外
长 赛 夫 丁 以 视 频 方 式 出
席 开 幕 式 并 致 辞 ，印 尼 、
新 加 坡 、泰 国 、老 挝 、缅
甸 、越 南 等 东 盟 国 家 前
政 要 、专 家 学 者 等 以 线
上 线 下 结 合 方 式 开 展 深
入研讨。

新华社北京7月 25日
电 7月 25日，中国国务委员
兼外长王毅以视频方式出
席纪念《南海各方行为宣
言》签署 20 周年研讨会开
幕式并致辞。

王毅总结了《宣言》的
签署及落实的成功实践带
来的三条重要启示。

一是南海和平稳定是
地区发展的重要前提。南
海稳，则地区国家受益，南
海乱，则地区国家遭殃。中
国和东盟国家注意将分歧
放在适当位置，纳入《宣言》
确定的协商与管控轨道，为
地区国家的发展繁荣和人
民福祉提供了有利环境。

二是地区国家是妥处
南海问题的真正主人。中
国与东盟国家将南海作为
我们的共同家园，开创性地
提出并推进双轨思路，坚持
当事国通过友好协商和谈
判解决海上争议，坚持中国
和东盟国家共同维护南海
的和平稳定。实践证明，双

轨思路符合地区实际、具有
地区特色，有效管控了海上
局势，维护了南海总体稳
定，也为共同保护、开发和
利用南海提供了良好基础。

三是东亚模式是汇聚和
维护共识的有效途径。《宣
言》凝聚了协商一致、照顾各
方舒适度等东亚文化的精
华，体现了地区国家在南海
问题上的最大公约数。我们
在落实《宣言》的过程中，始
终遵循相互尊重、重诺守信
的亚洲传统，摈弃零和思维，
弘扬正和理念，彰显了《宣
言》的宝贵价值和生命力。

王毅强调，今天的南海
并非风平浪静。个别域外
大国为了维护自身霸权，不
断向本地区加大力量投入，
蓄意扩大矛盾、挑动紧张，
危害沿岸国正当权益和海
上正常秩序。对此，中国和
东盟国家应当明确我们的
态度：如为和平合作而来，
我们欢迎；如为捣乱破坏而
来，请你们离开！

王毅谈《南海各方行为宣言》
成功实践的三条启示

中新网北京7月25日
电中国外交部发言人赵立坚
7月25日主持例行记者会。

有记者提问：美军方一
官员表示，在过去五年中，
中国军队的“侵略性和危险
性明显增强”。请问中方有
何回应？

赵立坚：美方有关表态
完全颠倒黑白。美方一些
人固守冷战零和思维，言必
称“中国挑战”，他们无非是
要为自己扩充军力寻找借
口而已。美国军费总额世
界第一，近来又提交约8130

亿美元的新财年国防预算
草案。美国在全球拥有800
多个海外军事基地，建国以
来仅有16年没有打过仗。

到底是谁频频派遣军
舰、军机到本国以外地区耀
武扬威？到底是谁在挑战
地区和平安全与稳定？到
底是谁更具侵略性？事实
一目了然。美方有关官员
应该做的是摒弃冷战零和
思维，停止炒作“中国威胁
论”，停止动辄拿中国说事，
为自身提升军费、扩张军力
寻找借口。

美官员称中国军队的
“侵略性和危险性明显增强”中国外交部回应

新华社北京 7月 25日
电据中国载人航天工程办
公室消息，问天实验舱入轨
后，顺利完成状态设置，于
北京时间 7 月 25 日 3 时 13
分，成功对接于天和核心舱
前向端口，整个交会对接过
程历时约13小时。

这是我国两个 20 吨级
航天器首次在轨实现交会
对接，也是空间站有航天员
在轨驻留期间首次进行空
间交会对接。

按任务计划，神舟十四
号航天员乘组随后将进入
问天实验舱。

问天实验舱与天和核心舱组合体
在轨完成交会对接

7 月 25 日在北京航天飞行控制中心拍摄的神舟十
四号航天员乘组进入问天实验舱。这是航天员陈冬进
入问天实验舱。 新华社记者郭中正摄

喜提“太空新居”！神舟十四号航天员乘组
进入问天舱全过程

25 日上午，神舟十四
号航天员乘组成功开启问
天实验舱舱门，顺利进入

问天实验舱。这是中国航
天员首次在轨进入科学实
验舱。空间站新组合体目

前运行状态如何？航天员
正在做什么？

正在北京航天飞行控
制中心的总台央视记者劳
春燕介绍，通过画面，可以
看到问天实验舱内有很多
货包等待拆包安装。

今天 10 时 03 分，航天
员陈冬打开问天实验舱舱
门，第一个进入到问天实
验舱。大概在 10 时 11 分，
另外两名航天员刘洋、蔡
旭 哲 相 继 进 入 问 天 实 验
舱。他们进入舱内后，首
先进行了话音设置，开启
了一次天地对话，陈东向
地面报告“已经顺利进入
到问天实验舱”，同时感谢
地面送去了问天实验舱。
地 面 也 向 他 们 表 示 了 祝
贺。

今 天 早 上 不 到 8 时 ，
三位航天员就起床开始工
作了，为什么 10 时左右才
进入问天实验舱呢？

记 者 介 绍 ，因 为 进 入
问天实验舱需要打开两道
门，一道是节点舱的前舱
门，经过一条对接通道，再
打开问天实验舱的舱门。
开这两道门的时候必须要
做两件事情：开门前首先
要打开舱门的平衡阀，等
内外压力平衡时才能打开
舱门；打开舱门后还要进
行有害气体检测，这两道
程序必须完成。
随着问天实验舱的到来，
中国空间站开启了多舱的
阶段。对于航天员来说，
也意味着一系列繁忙工作
的开始。 来源：央视新闻

南京市刚刚发布了“玄奘
寺供奉侵华日军战犯牌位”事
件的最新通报，就广大网友最
关心的“吴啊萍是谁”“她为什
么要做这样的事”等焦点问题
给出了调查结果。事情有些
令人意外，这是吴啊萍的个人
行为，其动机也掺杂了复杂的
宗教因素。但这个行为对中
国人的民族感情造成了伤害，
同时产生了恶劣的社会影响，
是令人难以接受的。吴啊萍
已经被刑事拘留，她将因她的

行为而付出代价。
这件事引起公愤的背

后，是中国社会在涉及到民
族、历史问题等大是大非面
前的清晰认知，爱国主义精
神是其中的主旋律。民族情
感需要所有中华儿女合力来
守护。但显然，这件事暴露
出社会“防线”上存在漏洞，
我们必须及时堵上。需要强
调的是，在经历了这样的风
波之后，中国人更爱国、更团
结。 来源：环球时报

环球时报评“吴啊萍被刑拘”：
民族情感需要合力守护


